
1 
 

 
 
 
 
 
 
 

Allocution de la rectrice Murielle Laberge 
à l’occasion de la 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Tournée de la Bâtonnière du Québec 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

le mercredi 25 septembre 2024, à 11 h 30 
Local F-0129 du Pavillon Alexandre-Taché 

Campus de Gatineau 
 

 
La version prononcée fait foi 

  



2 
 

Me Catherine Claveau, Bâtonnière du Québec, 
 
Me Mylène Lemieux-Ayotte, vice-présidente du Barreau du Québec, 
 
Me Frédérique Earls-Bélanger, présidente de l’Association des jeunes Barreaux de 
l’Outaouais, 
 
Me Julie Bourgault, directrice du Département de Droit de l’UQO, 
 
Chères étudiantes, chers étudiants, 
 
Mesdames et Messieurs, 
 
Bonjour, 
 
Permettez-moi tout d’abord de souligner que nous travaillons, étudions et vivons sur le 
territoire traditionnel non cédé de la Nation algonquine Anishinabeg, le Nitakinan, et 
j’exprime notre sincère gratitude aux membres de cette Nation de pouvoir y tisser des 
liens et d’y innover dans un esprit de respect mutuel et de développement durable. 
Migwetch. 
 
Madame la bâtonnière, c’est un honneur de vous accueillir, ainsi que les membres de 
votre équipe, pour échanger avec nos deux premières cohortes d’étudiantes et étudiants 
en droit de l’UQO. 
 
Il y a un an, nous avons lancé avec enthousiasme le premier baccalauréat en droit créé au 
Québec en 50 ans. Plus de 90 % de nos étudiantes et étudiants de la première cohorte 
ont terminé avec succès la première année. Certaines et certains ont représenté l’UQO 
lors de compétitions interfacultaires, tandis que d’autres ont fondé l’Association générale 
étudiante de droit (AGED), qui deviendra une voix incontournable au sein de notre 
communauté. 
Nous accueillons également avec fierté une deuxième cohorte, tout aussi énergique et 
prometteuse. Leur engagement et leur dynamisme se manifestent déjà à travers leur 
participation en salle de cours et dans divers projets d’intégration. 
 
Il est évident que ces succès ne seraient pas possibles sans l’engagement exceptionnel de 
notre corps professoral, qui a offert des expériences pédagogiques uniques, comme des 
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simulations à l’ONU et en médiation familiale, tout en contribuant à l’avancement des 
connaissances juridiques. 
 
La discussion d’aujourd’hui sur la pratique juridique et le bien-être psychologique dans la 
profession sera extrêmement enrichissante. Nous sommes ravis de bénéficier de vos 
connaissances et de partager cette expérience unique avec vous. 
 
Nous vous remercions sincèrement pour cette initiative inspirante qui motive nos futur·es 
juristes. 
 
Sachez que nos portes vous seront toujours grandes ouvertes! 
 
Merci. 


